



茶内小だより



茶小の教育目標 ○思いやりのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子

学校支援ボランティア募集中♪

まだまだ募集中です♪ 読み聞かせボランティアや家庭科だけでなく、タブレット操作の指導や算数の計算サポートなどがあると助かります。興味のある方は、ぜひご連絡ください。

お待ちしております(^^) / 学校 ☎65-2252

3月行事予定

日	曜	学校行事・PTA行事など
1	土	週休日
2	日	週休日
3	月	
4	火	4時間授業
5	水	4時間授業 朝の読み聞かせ
6	木	みんなの広場⑩
7	金	スクールカウンセラー来校日 児童委員会⑫ 定時退勤日
8	土	週休日
9	日	週休日
10	月	4時間授業
11	火	4時間授業
12	水	朝の読み聞かせ
13	木	
14	金	6年生ありがとう会 児童委員会圏 学期末清掃～18日 定時退勤日
15	土	週休日
16	日	週休日
17	月	職員会議
18	火	大掃除(6年)
19	水	第95回卒業証書授与式
20	木	祝日 春分の日
21	金	大掃除(1～5年) 定時退勤日
22	土	週休日
23	日	週休日
24	月	修了式 離任式 2時間授業 職員会議
25	火	年度末休業
26	水	年度末休業
27	木	年度末休業
28	金	年度末休業
29	土	年度末休業
30	日	年度末休業
31	月	年度末休業

「地域と共にある学校」



校長 佐久間 勝 教

令和7年が始まって、もう2ヶ月が過ぎ去ろうとしております。俗に「一月往ぬる、二月逃げる、三月去る」と言われておりますが、あっという間に過ぎてしまうことを実感する毎日です。3学期も残り20日を切り、学年のまとめの時期を迎え、これまで学習した内容を振り返り、自分の弱点を克服し、積み残しがなくなるように取り組んでいます。また、6年生では、「カウントダウンカレンダー」を行いながら、卒業式に向け着々と準備を進めているところです。その他の学年では、「6年生ありがとう会」に向け、各学級工夫を凝らしながらこれまでお世話になった6年生にありがとうという感謝の思いを伝えるため、発表の準備を進めています。

さて、先日、第3回目の茶内地区学校運営協議会(コミュニティ・スクール)が開催されました。この中では、茶内小学校と茶内中学校の学校評価や令和7年度の学校運営方針についての説明、地域の様子についての意見交流が行われました。その中で話題となったことは、「非認知的能力」と「子ども達の様子」についてでした。まずは「非認知的能力」についてですが、これまでは、テストなどで明らかにすることができ(認知的)能力の育成を中心に子ども達へ指導してきましたが、これからは、これまでの学び方である一斉学習をベースに子ども達の学びたいという思いを大切にしながら、子ども達のやる気や創造力につながる、自己決定力や自己効力感、それを支える社会性の育成に取り組むことを小中連携しながら進めていくことをお伝えしました。委員の皆様からは、測ることが難しい力を育成することは大変だけれども、子ども達のために頑張ってもらいたいと励ましの言葉をいただきました。

また、意見を交流する中で、「子ども達の様子」についての話題にもなりました。委員の方からは、「茶内に住む子ども達は、とても素直に育っている」ことや「道端で作業をしても、子ども達はよく挨拶をしてくれる」ことなどの話題が出されました。さらに、その要因はきっと、地域が一丸となって子ども達を育てていることなのではないかと話されました。このことは、茶内地区の教育力の高さを表していると思います。温かい心で接してくれる大人の方たちによって、その思いを感じ取った子ども達が明るく素直に成長していく、まさに地域が子ども達を育てている理想の場所であると感じる話題でした。

今回の学校運営協議会に参加して、改めて地域の教育力の素晴らしさについて実感することができました。現在学校では、さまざまな試みを進め、その成果が得られ、子ども達の変容が見て取れるようになっております。その基盤となるものは、やはり子ども達のやってみようとする素直な心があるからであると考えます。その基盤を、地域の方たちに築いていただいていることに、ただただ感謝しております。



冬の特徴「スケート学習」

冬の特徴ある教育活動として、スケート学習を行いました。今年は、1月に暖かい日が続き、実施できない日もりましたが、子供たちは、たくさん滑ってたくさん転んで、どんどん上手になっていました。どの学年も、授業の前半は基礎練習、後半は個人練習（自由滑走）形式で行いました。普段1周400mを滑るのが大変な子ども、自由時間には果敢にチャレンジしていました。最初はよちよち歩きだった1年生も、いつのまにかトコトコスーっと、スケートを滑らせる動きができるようになっていました♪



体力アッププログラム

冬の運動不足解消とさらなる体力アップのために、朝学習の時間を活用した「体力アッププログラム」に取り組んでいます。

低中高の2学年ごとに、朝、体育館へ集まり、なわとび、鬼ごっこ、しっぽとり、じゃんけんピラミッド・・・などなど楽しいメニューで元気に体を動かしています。最初は眠そうに集まってきた子供も、最後には全力で走り回っています。冬の体力アップもばっちりです。



冬の縦割り班遊び

なかなか雪が降らず、どうなるかと心配していた冬の縦割り班遊びですが、ついに学校がお休みになるくらい降りました！そのおかげで、全校みんなで外に出て、冬の遊びを思いっきり楽しむことができました。

グループごとに、雪上宝探し、鬼ごっこ、だるまさんが転んだ、色水あそびなど、色々な楽しい遊びを考えていました。また、どのグループも高学年が中心となって進行し、上手な異学年交流ができていました。



学校をよりよくするために

5年生が国語の学習で「学校をよりよくするための提案文」を作成しました。そして、実際に校長室へ行き発表することができました。内容は「昼休みについて」「学校行事や校外学習について」「室内遊びについて」「冬の飲み物」など、目の付け所がさすが高学年です。4月から最高学年として茶小を引っ張っていく責任感と、学校をよりよくしたいという強い想いが伝わる素敵な取組でした。6年生として活躍する日が楽しみです。



今年度最後の参観日

今年度を締めくくる最後の参観日が行われています。どの学年も1年間の成長した姿が伝わるよう、工夫した学習活動を予定しています。また、学級懇談でも子供たちの成長の話題や学習のまとめについての話で盛り上がっていました。

卒業式・修了式まであと1か月を切りました。勉強はもちろんですが、高め合う学級集団としての総仕上げにも取り組んでまいります。



新1年生体験入学&保護者説明会

4月に茶内小学校に入学するご家庭を対象に、1年生体験入学&保護者説明会を行いました。

茶小のお兄さんお姉さんは、入学する日が待ちきれないのか、新1年生が来ると、児童玄関に集まり嬉しそうに話しかけたり、遠くから見守ったりしている様子が微笑ましく感じました。

また、1年生教室での交流では、1年生と一緒に楽しくお勉強しました。「はやく1年生になりたいなあ」と話している子もいて、みんなキラキラと目を輝かせて参加していました。

これからは、子供たちが小学校生活をスムーズにスタートできるよう、学校と家庭で連携しながら入学式におけて準備を進めていきます。

